



COMENTARIOS

Desafíos del futuro SERNAFOR en la región

La transformación de la Corporación Nacional Forestal, CONAF, en el nuevo Servicio Nacional Forestal, SERNAFOR, representa una oportunidad histórica para fortalecer la gestión forestal en nuestra región, donde los desafíos ambientales y sociales requieren de respuestas decididas, integrales y con enfoque territorial.

En un territorio que combina zonas urbanas densas con valles agrícolas y una biodiversidad única, la futura institucionalidad deberá priorizar la prevención de incendios forestales en un contexto climático cada vez más exigente, y así desarrollar estrategias de prevención, monitoreo y respuesta oportuna. La fiscalización forestal también deberá fortalecerse. No sólo para evitar la tala ilegal o la extracción desregulada de especies nativas, sino que para garantizar que el patrimonio natural del desierto, los bofedales altoandinos y los oasis costeros se conserve para las futuras generaciones.

La educación ambiental será clave y debe consolidarse como ejes estratégicos del nuevo Servicio. Las nuevas generaciones deben comprender el valor de los árboles y el bosque nativo en nuestra región, como parte del paisaje y como fuente de vida y equilibrio ecológico.

En el ámbito urbano, el SERNAFOR tendrá un rol insustituible en promover la arborización con especies adecuadas, resilientes y de bajo requerimiento hídrico, que ayuden a mitigar el calor, mejorar la calidad del aire y aportar belleza y bienestar a nuestras ciudades. Plan-



La futura institucionalidad deberá priorizar la prevención de incendios forestales”.

Lino Antezana
Director regional de la CONAF

tar árboles en la ciudad no es solo una acción estética: Es un acto de justicia climática y salud pública.

Además, el nuevo Servicio podría convertirse en un aliado para desarrollar proyectos en los territorios con las comunidades rurales y pueblos originarios. Incluso se podría vincular con la agricultura familiar campesina para fortalecer la soberanía alimentaria y aportar a la diversificación productiva local.

Arica y Parinacota merece una CONAF Pública con enfoque regional, con recursos descentralizados y capacidad de diálogo con sus comunidades. Un Servicio que comprenda que, en esta región, la relación con la tierra, el agua y los árboles es también una relación con la memoria, la cultura y el futuro.